

JEUDI SAINT, de préférence avant le dîner

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit

Dire le « Je confesse à Dieu », puis :

Pour ta gloire, Seigneur, et le salut du genre humain, tu as fait du Christ ton Prêtre éternel et souverain ; accorde au peuple qui t'appartient au prix de son sang et qui célèbre aujourd'hui son mémorial d'obtenir les richesses de vie venues de sa croix et de sa résurrection. Lui qui règne avec toi et le Saint Esprit, maintenant et pour les siècles des siècles, Amen.

Lecture de l'Évangile selon st Jean (13, 1-15).

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Isariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture. Il arrive donc à Simon-Pierre, qui lui dit : « C'est toi, Seigneur, qui me laves les pieds ? » Jésus lui répondit : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant ; plus tard tu comprendras. » Pierre lui dit : « Tu ne me laveras pas les pieds ; non, jamais ! » Jésus lui répondit : « Si je ne te lave pas, tu n'auras pas de part avec moi. » Simon-Pierre lui dit : « Alors, Seigneur, pas seulement les pieds, mais aussi les mains et la tête ! » Jésus lui dit : « Quand on vient de prendre un bain, on n'a pas besoin de se laver, sinon les pieds : on est pur tout entier. Vous-mêmes, vous êtes purs, mais non pas tous. » Il savait bien qui allait le livrer ; et c'est pourquoi il disait : « Vous n'êtes pas tous purs. » Quand il leur eut lavé les pieds, il reprit son vêtement, se remit à table et leur dit : « Comprenez-vous ce que je viens de faire pour vous ? Vous m'appelez "Maître" et "Seigneur", et vous avez raison, car vraiment je le suis. Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez, vous aussi, comme j'ai fait pour vous. »

Prendre un temps de silence en pensant à sa première communion ou à sa grande communion.

Lecture de d'Aemiliana Löhr

Pendant 40 jours, tu as jeûné, Sainte Église ; à présent tu as faim, comme le seigneur eut faim, après avoir jeûné pendant 40 jours dans le désert, au milieu des bêtes sauvages. Et des anges s'approchèrent de l'Homme-Dieu qui jeûnait pour le servir. Ton ange à toi, Église, c'est le Seigneur en personne. Il a jeûné, il s'est renoncé, il s'est anéanti ; lui, le Fils de Dieu, s'est fait homme ; comme une grappe de raisin il est entré dans le pressoir ; le grain de blé est tombé en terre – c'est pourquoi il y a maintenant du pain dans tes mains, son corps, et du vin dans ton calice, son sang.

Le temps est venu, l'heure est venue : le temps du pressoir, le temps de la Passion, l'heure du repas. L'heure est venue. Pour le Seigneur, c'est l'heure de la mort ; pour toi, l'heure du repas, afin que, dans le pain, tu goûtes la mort, la mort du grain de blé, et dans le vin la passion de la grappe, broyée ; et dans cette Passion, et dans cette mort amère, tu mangeras la vie divine et la santé éternelle : l'immortalité.

Prendre ensuite un temps de prière silencieuse pour tous ceux que j'aime ou qui sont sur la photo sur ma table.

Dire le « Notre Père », puis :

Dieu fidèle, tu as écouté la prière du Christ, tu l'as libéré de la détresse.

Ne permets pas que nos cœurs se troublent, rends-les confiants, mets en eux ta joie ; et nous attendrons dans le silence et la paix, le bonheur de voir ton visage.

Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit